



Acta nº 9

Junta Directiva de Médicos del Mundo Andalucía

Celebrada en Sevilla y por Skype el 19 de Febrero de 2018

Asistentes	Invitado/as
<ul style="list-style-type: none"> • CRUZ SANCHEZ, TERESA • GALLEGO VAN SEIJEN, SOFIA • RODRIGUEZ PEREZ, LUNA • TORRÓ GARCIA-MORATO, CRISTINA • CARRASCO GARZON, FRANCISCO • GONZALEZ GALIANA, TERESA • ARANDA MONTILLA, VICTORIA 	<ul style="list-style-type: none"> • VALENTIN MARQUEZ • JUAN ANTONIO DIAZ • JAVIER VALLE • PILAR RODRIGUEZ <p><u>Excusan Ausencia:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Joaquin Garrucho • Virginia López

ORDEN DEL DIA:

1. **Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la reunión anterior**
2. **Sustitución Coordinador Sede MdM Andalucía e información reunión Coordinadores en sede central los días 7 y 8/02/18 (Valentín Márquez)**
3. **Cierre económico 2017 y perspectivas económicas 2018**
4. **Presentación proyectos a financieras 2018**
5. **Información Melilla: (traspaso de responsabilidades en MdM)**
6. **Información Almería: (nueva contratación)**
7. **Información Málaga: (20º aniversario)**
8. **Información Granada: (seguimiento actividades)**
9. **Información Sevilla: (reunión voluntariado)**
10. **Ruegos y preguntas**
 - **Preparar acto en el Parlamento el 12/03/18**
 - **Día 8 de Marzo, Día de la Mujer**
 - **Impulso Desarrollo Asociativo**

1. **Apertura de la reunión, Lectura y aprobación del acta de la reunión anterior.**

Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior. Asimismo se hace constar que las conclusiones de los tres grupos de trabajo que se hicieron en la última JDA, están pendientes de unificarlas, Joaquín Garrucho se encarga de esto.

2. **Sustitución Coordinador Sede MdM Andalucía e información reunión Coordinadores en sede central los días 7 y 8/02/18 (Valentín Márquez)**

En cuanto a la sustitución del Coordinador de la Sede de MdM Andalucía, se comunica por parte de Cristina Torró que en la semana próxima saldrá publicada la convocatoria pública del puesto.

Valentín Márquez hace un resumen de lo tratado en la reunión de Coordinadores de Sedes Autonómicas celebrada los días 7 y 8/02/18, a la que acudió representando a la sede de Andalucía.

- Se pidió una mejor y más rápida gestión de los trámites administrativos en las nuevas contrataciones, ya que se produce tal retraso que provoca múltiples problemas administrativos.
- Comenta que ya tienen en la SC la Planificación Operativa de MdM Andalucía 2018.
- En la actualidad se están revisando los Posicionamientos de MdM respecto a: Inmigración: Frontera Sur, CIEs, Diversidad sexual
- Nuevo modelo de trabajo en sedes según Manuel Espinel, Presidente de la Sede de Madrid, tras varias reuniones entre diferentes sedes.
- Desarrollo de un estudio sobre los permisos de salida del equipo START y sensibilización a administraciones autonómicas. La iniciativa START (Spanish Technical Aid Response Team) surge de la voluntad de la OAH, (Oficina de Acción Humanitaria) de la AECID de mejorar el sistema de respuesta directa en el sector salud de la Cooperación Española a emergencias provocadas por desastres en países en vías de desarrollo. El Proyecto START está formado por una estructura hospitalaria y un roster de personal, tanto sanitario como de servicios que se despliega cuando se produce una solicitud de ayuda internacional por un desastre natural. Ya que el personal médico del START proviene en su gran mayoría de los servicios sanitarios de las distintas Comunidades Autónomas que componen el Estado Español la labor de coordinación que se ejerce desde el MSSSI es de vital importancia. Un mejor conocimiento de los procedimientos existentes en las diferentes comunidades autónomas.
- Incrementar los encuentros inter sedes autonómicas, ya que está demostrado su pertinencia y eficacia.
- MdM Andalucía hemos de realizar la Memoria de Gestión del año 2017, para presentarla a SC antes del 9.03.18.
- En cuanto a los proyectos de Desarrollo Asociativo se comenta que hay que presentar proyectos a la bolsa del CPDA antes del 28/02/18. También se intentará presentar las actividades del 20º Aniversario de MdM Málaga
- También se hablo del tema de la Seguridad, manejo de situaciones agresivas, etc.
- Proyectos TIS, sobre formación del voluntariado y la mediación de impacto social.
- Han contratado en sede central una consultora para la “gestión del conocimiento”
- Nos cuenta que el Departamento de Programas Estatales y Autonómicos ha crecido y ahora está compuesto por diez personas.
- Por último nos informa que el Ayuntamiento de Málaga se acaba de adherir al movimiento de ciudades “fast track”.

3.- Cierre económico 2017 y perspectivas económicas 2018.-

Javier Valle que en esta semana se va a proceder a terminar los traspasos financieros/contables, por lo que podremos tener información sobre el cierre 2017 definitivo; no obstante podemos suponer que vamos a tener un déficit de aproximadamente unos 6.000 €. En el momento que se produzca el cierre formal, comenzaremos la contabilización de los gastos 2018, así como el control presupuestario del nuevo año.

4.- Presentación proyectos a financieras 2018:

Teresa Gonzalez, en un breve informe relata los diferentes proyectos que vamos a desarrollar en Médicos del Mundo Andalucía en el año 2018 y se aprueba presentarlos a las financieras que sean pertinentes, tanto públicas como privadas, presentando nuestros proyectos de cooperación internacional, inclusión social, educación para la transformación social y sensibilización. En concreto se propone y aprueba presentar a la próxima convocatoria de Fundación Bancaria La

Caixa nuestro proyecto "Prevención de la Mutilación Genital Femenina y empoderamiento de la población procedente de países donde es habitual esta práctica con una perspectiva de interculturalidad, género y salud comunitaria"

5.- Información Melilla: (traspaso de responsabilidades en MdM)

En reunión con la Coordinadora General que ha habido en Sevilla el pasado 9.02.18, se nos ha informado de una manera "formal" que el Proyecto de Melilla pasa a depender de la Sede Central de MdM, las responsabilidades de la Coordinación Operativa serán repartidas entre:

- Equipo de intervención en Melilla
- Dirección del Departamento de Recursos Humanos
- Dirección del Departamento de Programas Estatales y Autonómicos
- Dirección del Departamento de Comunicación e Incidencia Política

En cuanto al equipo operativo en el terreno, serán:

- Coordinador/a del proyecto (Silvia)
- Técnico/a de intervención sanitaria (Laila)
- Mediado/ar intercultural (Nur)

Carlos Artundo se desplazará el próximo día 20/02/18 para realizar una asesoría y acompañamiento en el proceso actual de traspaso de responsabilidades y consolidación de MdM en Melilla.

6.- Información Almería: (nueva contratación)

Sofi nos informa que últimamente tienen una carga de trabajo muy superior a los recursos humanos con los que cuentan, sólo están Wladimir y Alicia, por lo que insiste en la necesidad de formalizar una nueva contratación lo antes posible. Se es consciente de la situación económica que tenemos en MdM Andalucía para el próximo año, pero se estudiarán las posibilidades que se nos brinden para ello. De todas formas, los términos de referencia del puesto ya fueron remitidos a la sede de Andalucía por Wladimir y se quedará aplazado de momento.

En cuanto a las diversas actividades que están desarrollando, destaca los trámites burocráticos que se están realizando en aras de conseguir las calificaciones de "incapacidad laboral" para algunos inmigrantes en situaciones extremas.

7.- Información Málaga: (20º aniversario). Se acuerda que la Asamblea General de Socios de MdM Andalucía se celebre en Málaga, el día 2 de Junio 2018 y hacerla en el marco de las celebraciones del 20º aniversario.

Fran Carrasco plantea que se haga un grupo de trabajo ad hoc para la organización, en el que participen Begoña, Elias con el apoyo der la JDA.

Vicky nos recuerda la propuesta para la celebración del 20º Aniversario, proponen hacerlo en tres bloques de actividades, uno por cada trimestre del año 2018:

- a) **Exposición en la calle**, utilizando las mamparas del Ayuntamiento en la calle Larios y Plaza de la Constitución , exponiendo los mupis de la campaña "Personas que se mueven", poniendo una pegatina grandota encima proclamando la celebración del 20 aniversario.
- b) **Realizar una performance** o actuación por la calle Larios de Málaga de un grupo de personas disfrazadas de refugiados, inmigrantes, prostitutas, etc ...para llamar la atención y derivando al público interesado a una "mesa informativa de MdM" que estará puesta al final del recorrido en la Plaza de la Constitución.
- c) **Celebración final** del 20 aniversario con un concierto en el Museo Thyssen de la Coral del Colegio Oficial de Abogados de Málaga.

En esta semana habrá una reunión de Begoña y Elías con el Ayuntamiento para solicitar el uso de las mamparas y una vez que sepamos algo, seguiremos preparando los eventos. También estamos recabando presupuestos y analizando potenciales formulas de financiación.

Vicky nos relata que están muy atareados con el proyecto de "Mutilación Genital Femenina", también participando dentro de la plataforma Málaga Solidaria de forma muy activa y vamos a acudir a la presentación de Quorum Global, un diálogo abierto a la ciudadanía, a colectivos y redes sociales de distintos ámbitos para generar una respuesta común ante la crisis ecosocial.

8.- Información Granada: (seguimiento actividades)

Ya han comenzado las actividades con el colectivo ROM en el Centro de Servicios Sociales del barrio de La Chana. Por otro lado, este proyecto se acuerda presentarlo a la financiación del CEPEA.

9.- Información Sevilla: (reunión voluntariado).-

Luna informa que el próximo viernes va a celebrarse una reunión de voluntariado de Sevilla, para perfilar las áreas. En esta fecha aun no conocemos el contenido de la reunión, pediremos el Orden del Día a Carolina Alonso.

Por otro lado, Luna recuerda que hay que formular el Proyecto de Desarrollo Asociativo de MdM Andalucía para presentarlo al CODA. Tanto Sofia como Vicky comentan que ni en Almeria ni en Málaga sabían nada de este proyecto y que ven muy precipitado poder hacerlo antes del 28/02/18, fecha límite para la presentación.

10.- Ruegos y preguntas

Se informa que el próximo día 12.03.18 tendrá lugar la presentación en el Parlamento de Andalucía del informe "La salud en la cooperación al desarrollo y la acción humanitaria" 2017 elaborado por Medicus Mundi y MdM. Se invitará a la Consejera de Igualdad y a la AACID, así como a los parlamentarios, socios, voluntarios y población en general.

En cuanto a la huelga convocada para el día 8/03/18, se comenta que MdM autoriza dos horas de paro sin que ello suponga detracción del salario.

Por último se comenta que ha causado sorpresa la incorporación de Noemí Ruz al Grupo Estatal de Igualdad, sin que nadie de MdM Andalucía lo supiera. En este marco, Valentin informa que Begoña Espinosa se ha presentado para formar parte del Grupo Estatal de Mutilación Genital Femenina.

Y nos habiendo más temas que tratar, se da por terminada la reunión a las 19:15 horas del día del encabezamiento.

En Sevilla, a 19 de Febrero de 2018



Secretaria
Luna Rodríguez Pérez



Vº. Bº.: La Presidenta
Cristina Torró García-Morato.